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工作不力？有人阻工？

青少年公园规划7年未建成

农业路、天明路、东三街、丰产路围合区域内要建设青少年公园。从规划
到现在已7年，是相关部门工作不力，还是有人在阻碍施工？昨日，记者
进行了调查。
记者 王军方 郑磊/文 周甬/图

昨日，记者电话采访了郑州信基实业
有限公司董事长李喜庆。

“政府的工程，我们大力支持。”他说，
他们并没有漫天要价。

“今年 8 月份，相关部门出台了新的
补偿标准，我们跟惠济区按这个标准签订
了补偿协议，并很快拆除了部分建筑，但
金水区要按以前较低的补偿标准进行，我
们的股东不愿意。”他说。

不少商户在此经商多年，在附近买房
生活，子女上学也都在附近。拆迁前，金水
区将给商户一定的补偿费，还有每平方米
给40元搬家费。“如果金水区政府觉得资
金有困难，按照老的标准走，我们也没有意

见，能按8月份的新标准更好。”李喜庆说。
昨日中午 12 时 30 分左右，李喜庆给

记者打来电话说，他们已跟金水区签订了
补偿协议。“今天下午，金水区将会把50%
的款打过来，我们今天连夜给商户发放。
我们将尽快安排部分商户到信基公司其
他市场，再推荐介绍一些商户到其他市
场，对不愿意到其他市场的商户，将进行
疏散。”

他还说，他们将尽快帮助政府把拆迁
完成，推进公园建设。

补偿协议能否顺利执行？市场剩余
部分能否尽快拆迁？青少年公园何时动
工兴建？本报将持续关注。

市民盼望早日建公园

家纺、厨具、食品、自行车、玩具……
昨日上午，郑州信基黄河生活广场A座
东边，不少商户将商品摆放到商铺外
边。“拆迁大处理……”在一个摊位上，
老板用喇叭重复播放着促销声音。

“赶紧拍拍这个市场，已经很多年
了，规划的公园一直建不好。”看到记
者拍照，在附近工作的王先生说。

“农业路和东三街地处繁华地带，
周边市民集中，而周边却缺少大型公
园，这里早该建一个大型公园了。”在
农业路居住的苏先生说，目前我市三
环以外的一些公园都已建成，而这里
的青少年公园早已见诸报端，却迟迟
没有动工建设，应该查查是谁的责任，
并进行追究。

7年了公园始终没建

记 者 了 解 到 ，按 照 相 关 规 划 ，
由 农 业 路 、东 三 街 、丰 产 路 、天 明
路 围 合 的 区 域 规 划 为 郑 州 市 青 少
年公园。

郑州市园林局是公园建设的牵
头单位。昨日，记者联系该局一负
责人后，他安排了绿文广场管理中
心副书记韩怀恩接受记者采访。据
介绍，2007 年，青少年公园是郑州市
承诺开建的 7 大主题公园之一，计
划 2009 年开工，2010 年建成。

2011 年下半年，作为郑州市 6 座

主体性公园之一，市园林局上报到
我市重点项目推进会上。

去年，公园又被市政府列入今
年要开建的 27 个区级综合性公园名
单中。

韩怀恩说，青少年公园四周道
路红线以内，共 349.4 亩，其中绿地
面积为 277 亩，占地涉及惠济区的小
杜庄村和金水区的寺坡村、岗杜村
共 3 个村庄。公园无法如期开建，
原因是上面的附属物没有拆除，无
法进行施工。

信基黄河生活广场 A、B 座两栋两层
楼房，同时占压着惠济区和金水区的土
地。

记者在市场内看到，里面大量附属物
已被清理，只有A、B座两栋两层楼房没有
开拆。两栋楼房的北边，一处建筑物正在
拆除；西边，曾有水上公园、保龄球馆等，
目前已全部拆除。

A 座中的一楼、二楼，都有部分商户
已经搬走。B 座中，一楼全部搬走，二楼
大约一半商户已搬走。“今天下午 6 点前
要全部搬离市场。”昨日 B 座一名卖家纺
的女老板说。

11 月 17 日，黄河广场办公室发出通

知：“11月17日起，市场闭市。其间，不再
收缴任何费用，商户可根据自己的情况，
尽快寻找自己的经营场所，现有铺面货物
商品由市场派员帮助商户看护，商户在离
开铺面前，将自己的商品货物留下照片，
请将贵重物品随身带离，以便开门盘点时
查验。”

11 月 18 日，金水区绿化建设提升工
程指挥部发出通知：“按郑州市政府的统
一部署，要求信基黄河生活广场内丰产路
以北的 A、B 两座建筑物内商户务必于
2014 年 11 月 19 日（周三）18 时前全部搬
迁完毕。逾期未搬者，由此造成的损失由
商户自行承担。”

动迁主导单位发生改变

拆迁区域地跨两个行政区，动迁协调
时出现了不顺利。

韩怀恩说，拆迁区域跨着两个行政区，
金水区曾打给惠济区1000万元，用于拆迁
补偿，但后来被惠济区退回来了。由于该
处区域以后将开发停车场等，牵涉到经济
利益，后来惠济区的思路发生了改变。

“当时动迁时，是金水区主导，我们配

合。所有补偿资金，都要由金水区人员监
督。但是，实际工作中发现，两个区的补
偿标准不一样，惠济区的低，金水区的高，
一些商户有意见，工作无法推进。”昨日，
惠济区刘寨街道办事处主任王建岭说。

两个区的相关负责人将此情况上报
后，两个区各自负责自己辖区，并统一了
征迁补偿标准。

惠济区剩余8700平方米未拆

信基黄河生活广场 A、B 两座楼面
积有 3 万平方米，其中惠济区辖区约有
8700 平方米，金水区辖区约有 21300 平
方米。“我们辖区的所有商户目前都签
订了拆迁补偿协议，搬迁工作也接近尾
声，不会耽误重点工程的拆迁进度。”王

建岭说。
惠济区刘寨办事处清华园社区主任

兰明礼解释说，因A、B两座楼是整体钢混
结构，所以他们单独拆除会出现很大安全
隐患，“等金水区征迁补偿协议签订后，我
们两家将一起整体拆迁。”

南阳路办事处：土地性质复杂

据金水区南阳路办事处提供的资料
显示，截至今年10月1日，该区已拆除面积
57700平方米，占应拆面积的76.5%，剩余
信基黄河生活广场A、B两座钢结构建筑正
在商谈中，土地收储工作也在同步进行。

南阳路街道党工委书记李力介绍，他
们辖区内的寺坡村、岗杜村的土地性质不
同，造成征迁赔偿工作难度很大，“寺坡村

之前属于集体非农用地，之后通过确权形
式，变成国有划拨土地；而岗杜村更为复
杂，最早是集体农业用地，之后变更为集体
非农业用地，目前建设工程许可证，建设用
地许可证都有，导致补偿起来很困难。”

李力说，市场阻力大也是影响征迁的
因素之一。“虽然困难很多，但是我们仍旧
做了大量的工作推进征迁进度。”

信基公司和金水区已签补偿协议


